

russisch-sibirische Überlandtelegraph von St. Petersburg nach Wladiwostok, 3. die Landlinien von Schanghai nach Turkestan, 4. die Linien durch Nordamerika und 5. der australische Überlandtelegraph.

Die längsten Kabellinien sind diejenigen von Natal (Durban) über Mauritius und die Tokosinseln nach Perth (11000 km), von Vancouver nach Queensland (13500 km) und von San Francisco nach Manila (14500 km). Durch Verbindungen zwischen Überland- und See-telegraphen sind die Hauptgegenden der Erde von Westeuropa aus mehrfach zu erreichen, so daß Störungen eines Kabels den Welttelegraphenverkehr nicht mehr unterbinden können.

d. Die Post.

Der Weltpostverkehr findet nach den einheitlichen Grundsätzen des 1874 gegründeten Weltpostvereins statt (s. Bd. I, S. 182). Der Weltpostvereinsvertrag regelt in erster Linie die Briefpost. Diesem Hauptvertrage haben sich 132 Staaten (darunter 78 Kolonien) mit rund 1150 Millionen Einwohnern angeschlossen. Nur das Innere Chinas, Belutschistan, Afghanistan, Arabien und Abessinien, sowie einige Teile Zentralafrikas gehören nicht zum Weltpostverein. Da aber die europäischen Staaten in diesen Ländern vielfach Postanstalten unterhalten, so findet auch hier die Briefbeförderung meist nach den Regeln des Postvereins statt. Schon durch den ersten Vertrag wurden an 1000 Verträge durch einen einzigen ersetzt und 93 Portosätze für frankierte und unfrankierte Briefe zu einer einzigen Taxe aufgelöst. Zwischen den wichtigsten Staaten sind auch noch Übereinkommen über den Austausch von Wertbriefen, Postanweisungen, Postpaketen, Postaufträgen und Zeitungen getroffen worden.

Den größten Postverkehr haben die Vereinigten Staaten, die 1905 über $10\frac{1}{2}$ Milliarden Sendungen aufweisen konnten. Den zweiten Platz nimmt Deutschland mit fast $5\frac{1}{4}$ Milliarden ein, den dritten Großbritannien mit über $4\frac{1}{2}$, den vierten Frankreich mit 3,1, den fünften Österreich-Ungarn mit 1,9 Milliarden. Dann folgen noch Japan, Italien und Rußland mit mehr als einer Milliarde Sendungen. Ordnen wir die Länder nach den Arten der Postsendungen, so steht Deutschland im Verkehr mit Postkarten, Zeitungen, Postanweisungen und Paketen an weitaus erster Stelle.

Die Gesamtleistung der Weltpost betrug 1905 fast 38 Milliarden Sendungen. Sie hat sich seit der Gründung des Weltpostvereins beinahe verzehnfacht.